
第10回卒後教育セミナー

自由意見

関西でも開催して欲しい。（卒後6年）

非常に役に立ちました。特に少人数演習は、普段気付かず当たり前と見ていることが違うことがわかったたりして、勉強
になりました。（卒後6年）

もう少し発展的な事項が多いと良い。開始時間を朝9時からにしてもらった方が良いかもしれない。
（卒後6年）

演習では、要点を絞ったアプローチで大変参考になった。（卒後6年）

診察の演習が大変参考になった。（卒後5年）

できればレクチャーのCDを作って欲しい。（卒後13年）

9,10回のホームページからPDFダウンロードを。ビデオDVD化を。（卒後9年）

大変勉強になりありがとうございました。（卒後6年）

知識の整理になりました。ありがとうございました。（卒後6年）

楽しく参加できました。（卒後7年）

グループ演習の時間が少し短く残念でした。（卒後3年）

少し時間が長いかもしれません。（卒後10年）

各演習時間にもう少しゆとりがあれば尚良かったと思います。先生方には大変になるかと思いますが、何回かに分けて演
習をして頂ければありがたいと思います。（卒後７年）

非常に有意義なセミナーでした。今福先生、武田先生御指導ありがとうございました。（卒後21年）

講義については、DVDまたは動画で見られるようにして頂けると良いかと思います。（卒後3年）

大変勉強になりました。特に小グループでの演習では「なぜ錐体路症状では階段を降りにくいのか」など、あまり教科書
には書いていないことまで教えて頂き大変勉強になりました。難しいとは思いますが、もっと同様の機会を増やして頂け
れば幸いです。年３-４回など。（卒後3年）

大変勉強になりました。（卒後3年）

とても勉強になりました。演習は実際に実技をする時間が長い方がよいと思いました。（卒後7年）

大変勉強になりました。（卒後6年）

診察力の弱さを感じました。今度は手技の誤り例やピットフォールのDVDがあると良いと思います。
（卒後5年）

各テーマ大変わかりやすかったです。（卒後8年）

東京以外でもやって欲しいです。（卒後4年）

小グループでの演習、実際に手技を体験でき印象に強く残るのでありがたいです。（卒後13年）

各ご講演ともすばらしい内容で、大変勉強になりました。今後もこのような神経セミナーを続けて頂きたいと思います。
（卒後5年）

診察の演習での各指導医の先生ごとので教える内容はされているのでしょうか。高次脳機能の講演は非常にわかりやす
かったのですが、演習ではレクチャーではなく講義形式になってましたがよろしいのでしょうか。神経診察のレクチャー
をもう少し長くききたかったと思いました。（卒後3年）

グループ演習内容が各グループでバラツキがあり、ある程度一定にした方が良いのではないかと思います。
（卒後6年）

小グループ演習では指導の先生の個人的な経験等も聞くことができて勉強になりました。講義時間が短いのが残念だっ
た。（卒後6年）

とても勉強になりました。自分でもう一度勉強しなおしたいと思います。（卒後9年）

問題解決型の演習(?)等あればぜひ受講したいです。埜中先生のお話は高名な先生なのにとても分り易く楽しいものでし
た。（卒後9年）

できれば参加費がもう少し安いとありがたかったです。でも、その分価値ある勉強ができたと思っています。（卒後6
年）

時間が短いので半日でなく一日の方が良いと思います。その分一つ一つの内容を濃密にやって頂くと良いと思います。
セミナーとは直接関係ないですが、専門医試験向けの問題集などを学会で出してほしいです。もしくは臨床神経学に練習
問題をのせるとか…。（卒後13年）

寒かったです。毎回参加しますが、いつも空調でつらい思いをします。（卒後6年）


